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首來族台青：大陸比想像中發達
恐陸心態不再有 刻板印象被顛覆

台胞心聲

責任編輯：朱瑞宜 美術編輯：賴國良

台輿論關注海峽論壇：增進交流 積累善意

大公報記者 蘇榕蓉福州報道
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無懼民進黨打壓 2000台青赴陸交流

台灣藝人陳妍
希與大陸歌手張含
韻近日在廈門舉行

的海峽論壇大會上合唱《若思念便思
念》，在兩岸引起強烈共鳴： 「剪不斷
的時間，故事裏有牽絆」 ； 「即使相隔
千里也並不遙遠」 ； 「人若思念便思
念，終會相見」 。優美的歌詞充分展現
了兩岸同胞彼此思念和牽掛的深厚情
誼。而海峽論壇正正為兩岸同胞提供了
相遇、相知、相伴的良機。正如有台胞
表示， 「海峽論壇以大眾喜聞樂見的嘉

年華形式，不僅讓兩岸同胞坐下來、握
着手暢敘鄉情，更推動了兩岸各領域深
入交流融合，是我們每年都期待的 『約
會』 。」

據悉，這屆海峽論壇吸引了逾7000
位台灣同胞跨海赴會。島內輿論也指
出，海峽論壇彰顯了兩岸民間交流的重
要性，證明要和平、要發展、要交流、
要合作是兩岸同胞的共同願望，希望未
來進一步增進交流、積累善意。

這些年，民進黨當局拒不承認 「九
二共識」 、不承認兩岸同屬一個中國，

死抱 「台獨」 黨綱，單方面破壞兩岸關
係政治基礎，導致兩岸聯繫溝通機制停
擺、兩會協商中斷。由此民間交流成為
兩岸交流的重要途徑。作為兩岸民間交
流最大平台的海峽論壇的意義不言而
喻。

不少台灣民眾都認為，通過兩岸民
間交流可緩和緊張的兩岸關係。島內有
民調顯示，逾七成人支持兩岸增進交
流。然而，民進黨當局仍不斷抹黑海峽
論壇，並恐嚇島內民眾，企圖阻撓他們
登陸參加海峽論壇。在這種 「綠色恐

怖」 的氛圍中，仍有數千台灣民眾無懼
打壓，如期 「赴約」 。一灣海峽擋不住
台胞參與兩岸交流的步伐。

到底為何民進黨當局視海峽論壇為
「洪水猛獸」 ？原因很簡單：這將戳穿
民進黨多年來炮製的謊言。該黨向來
「逢中必反」 ，自己敵視大陸，也煽動
台灣民眾敵視大陸，於是不斷 「妖魔
化」 大陸，以此誤導台灣民眾，令他們
覺得 「大陸是一個貧窮落後的地方」 。
而參加海峽論壇為台灣民眾提供了近距
離了解大陸的機會，有助消除台灣民眾

對大陸的誤解和偏見，從而增加對大陸
的好感和認同。這顯然是民進黨當局所
不樂見的。所以，民進黨一直絞盡腦汁
阻止台灣民眾參與兩岸交流活動、阻止
台灣青年到大陸發展。然而，謊言終究
經不起考驗。隨着越來越多台灣年輕人
到大陸參訪，發現大陸與民進黨政客、
親綠媒體描述的根本不一樣，有許多領
域都比台灣先進和便利。

兩岸一家親，海天難為塹。不管民
進黨當局耍什麼手段阻撓兩岸交流，終
究都是徒勞的。

綠色恐怖擋不住台胞參與兩岸交流的步伐
隔海觀瀾
朱穗怡

看到了一個真實的、有朝氣的、有溫度的大陸，是我這次
到福建參加海峽論壇的最大收穫，大陸比想像中的還要

發達，廈門比台北還先進，未來希望有更多形式、更多機會，與
大陸青年互動交流。」 來自台灣台北的青年張修嘉雖已回台，但
仍對首次大陸之行回味無窮。每一屆海峽論壇，那些首次來大
陸、首次參加海峽論壇的台灣 「首來族」 ，往往是最有故事的一
群人。近日在廈門舉行的第十六屆海峽論壇，又有一些年輕的
「新面孔」 跨海而來，為兩岸交流注入新的活水。

【大公報訊】據中新社報道：近日，國家
衞生健康委、國家中醫藥局聯合印發《關於支
持福建建設海峽兩岸融合發展示範區十五項衞
生健康措施的通知》，從4個方面提出15項舉
措，進一步加強閩台醫療衞生交流合作，深化
兩岸衞生健康領域融合發展。

吸引台灣衞生人才登陸發展
《通知》明確，一是加大台灣衞生人才吸

引力度。鼓勵支持符合條件的台資醫院申請住

院醫師規範化培訓基地；向在閩台灣醫師開放
國家衞生健康突出貢獻中青年專家選拔；在閩
台胞參加國家醫師資格考試，可自主選擇符合
條件的醫院進行工作實踐；推動閩台雙方中醫
「雙向」 師承教育等。

二是完善在閩台胞衞生健康制度保障。支
持在閩常住台胞享受基本公共衞生服務，推動
持台胞證可實現網上預約掛號服務等。

三是推動福建省重點區域率先突破。支持
在閩台資醫院建設互聯網醫院，支持台灣護

理、藥學等衞生專業技術人員來閩就業，支持
福建建設閩台中藥材集散基地、籌建兩岸中醫
藥領域專家智庫等。

四是推動福建省衞生健康事業高質量發
展。指導福建省有關地市參與國家公立醫院改
革與高質量發展示範項目和國家重大傳染病防
治基地項目，落實委省合作協議，支持指導福
建省全省推廣三明醫改經驗，不斷推動深化醫
改取得新成效等。

早前國家教育部發布《教育領域支持福建

建設兩岸融合發展示範區的若干措施》最新文
件，主要涵蓋六大方面，共計20條舉措。主要
舉措包括：支持台生在閩求學發展、支持台師
在閩安居樂業、深化閩台教育交流、推動閩台
高校深度合作、促進閩台職業教育產教融合、
支持福建提供優質均衡教育服務。

教育部表示，《若干措施》的出台，對於
深化兩岸在教育領域的交流合作、推動福建成
為兩岸融合發展示範區、打造台生台師登陸的
第一家園具有積極作用。

台青張修嘉在島內從事旅遊
業，本屆海峽論壇是以海峽兩岸青
年交流協會會員的身份參加。 「近
幾年頻見報端的一些台灣人會問的
那些在大陸同胞看來很好笑也很奇
怪的問題，諸如大陸賓館有沒有
WIFI等等，我也問過。」 張修嘉坦
言，在他踏上大陸之前，因對大陸
的不了解，會有 「恐中（陸）」 的
心態。 「但當踏足大陸後，見到真
實的大陸，我原有的刻板印象都被
顛覆了。大陸民眾對我很熱情，就
像家人一樣。」

在張修嘉看來，大陸的硬件建
設比想像中還要發達和先進，廈門
城市規劃之整齊、高樓之雄偉、高
鐵之舒適，讓他讚嘆不已。對於共
享單車、移動支付等，張修嘉無不
感到 「很酷、很特別」 。 「我下飛
機的當晚，就嘗試用手機支付買了
烤串外賣，味道非常好。」 張修嘉
說，到便利店買水、在小麵館吃
麵、去中山路購物，一路上都能用
手機支付，很方便， 「在廈門住了
兩天，最喜歡的就是這裏的酸乳，
覺得比島內酸奶味道還要正宗。」

從「沒感覺」到內心悸動
張修嘉表示，一開始對兩岸歷

史和情感聯結 「沒什麼感覺」 ，但
在海峽論壇期間，他和協會成員一
起登上位於廈門島最南端的盼歸
塔，還登上橋面對望了金門島，極
目之處是同根故土，抬頭仰望同一
片天空。 「內心突然一陣悸動，這
種感動無法用言語講明，或者這就
是同根同源的血脈呼應吧。」

台灣歌手陳妍希和大陸歌手張
含韻在此次海峽論壇大會上合唱的

歌曲《若思念便思念》，也溫暖了
張修嘉的心。在此次福建之行中，
他不僅認識了不少台灣同胞，也結
識了一些大陸朋友。 「人若思念便
思念，終會相見」 ，他期盼早日恢
復兩岸旅遊正常化，期盼帶着大陸
朋友到寶島走走，細細品味台灣之
美。 「我也很期待明年的海峽論壇
之行，希望屆時能完成自己的一個
心願，登上美麗浪漫的鼓浪嶼。」

盼從「首來族」變「常來族」
與張修嘉一樣，首次參加海峽

論壇的台北青年許芷維也是第一次
到大陸，但一點也不覺得陌生。她
說， 「小紅書是我手機必備的
App。這次我來到廈門，吃到了在
小紅書上心心念念的麻辣小龍蝦，
感到很滿足！在廈門，更能感受到
兩岸文化的一脈相承與同根同源，
講的是同樣的閩南話，天氣和台灣
差不多，人情風俗也一樣，讓我感
覺特別舒服。」 兩天的行程雖然短
暫，但許芷維表示 「收穫滿滿」 ，
「希望我能從大家口中的 『首來

族』 變成 『常來族』 ，未來有機會
參加更多的兩岸交流活動，不斷豐
富我的 『朋友圈』 。」
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中國國民黨副主席
連勝文

•海峽論壇是一個讓兩岸各行各業民眾
充分交流、相識相知的好平台。只要
有交流，就有對話的機會；有對話的
機會，就能夠理性務實溝通。

台灣青年聯合會理事長
何溢誠

•不管台灣政局如何變化，對台灣民眾
來說，我們依然很願意和大陸展開交
流，融合發展，相向而行。

台灣雲林縣長
張麗善

•儘管出發前受到很多惡意攻擊，但仍
義無反顧前來參加海峽論壇。台灣的
主流民意是期待台海和平、互惠互
利、共存共榮，共同打開兩岸欣欣向
榮的願景。

全國台企聯常務副會長
吳家瑩

•兩岸關係形勢越複雜嚴峻，越需要兩
岸民眾加強交流。這次海峽論壇各項
活動很豐富，兩岸同胞交流交往很熱
絡，加深了相互理解。這進一步證
明，民進黨當局種種阻擾限制不得人
心、不可能得逞。

中華眷村文化發展總會理事
郭克智

•大陸經歷40多年改革開放，已成為
世界第二大經濟體。台灣同胞作為中
華民族一分子，對此感到光榮。

來源：新華社
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【大公報訊】據新華社報道：作為兩
岸規模最大、範圍最廣、影響最深的民間
交流盛會，海峽論壇受到台灣各界廣泛關
注。也因此，民進黨當局視之為 「洪水猛
獸」 ，對台灣民眾赴大陸參與論壇活動施
以限制、打壓甚至恐嚇。

然而，賴清德、民進黨代表不了島內
主流民意，改變不了兩岸關係的基本格局
和發展方向，阻擋不了兩岸同胞走近走
親、越走越親的天然情感和強烈願望。

「水到渠成，順勢而行。」 台灣淡江
大學大陸研究所榮譽教授趙春山用八個
字，說出了兩岸交流合作、融合發展的真
諦。

他表示，樂見越來越多年輕人參加海
峽論壇，為這場兩岸年度盛事注入青春活
力，增添新鮮智慧。 「民進黨越阻擋，他

們就越好奇，想要探索究竟。這是政治因
素很難干擾的。」

兩岸青年好，兩岸未來才會好。本屆
海峽論壇的青年板塊共設有海峽青年論
壇、海峽兩岸體育嘉年華等13項活動，與
會台灣青年人數超過2000人。

「來了才知道，大陸跟他們說的不一
樣」 「民進黨怕的就是我們更加緊密，知
道更多事實真相」 ……台灣網絡博主 「寒
國人」 的鏡頭裏，台灣青年的聲音真實而
生動。他們中有 「首來族」 ，也有 「常來
族」 ，不管第幾次來，都有新收穫。

誠如旺旺集團副董事長周錫瑋所言，
兩岸之間只講交流已遠遠不夠。不僅要交
流，還要合作。 「真正到位的是，台灣同
胞把大陸當作自己未來可以發展的地方，
當成自己的家園。」

【大公報訊】據中新社報道：第十六
屆海峽論壇大會15日在廈門舉行，台灣各
界嘉賓積極參會。台灣輿論認為，論壇彰
顯了民間交流的重要性，希望未來進一步
增進交流、積累善意。

島內中國文化大學副教授劉性仁表
示，海峽論壇歷經十六載，面對各種困難
都從未間斷。本屆論壇的舉辦證明，要和
平、要發展、要交流、要合作是兩岸同胞
的共同願望。

台灣中華優質旅遊發展協會理事長、
台北市影音節目製作商業同業公會委員李

奇岳受訪時指出，海峽論壇是兩岸交流對
話的重要平台，伴隨着論壇的舉辦，也常
會推出便利台胞的重要舉措，推進兩岸民
間交流合作。

台灣時事評論員李易修15日晚間在視
頻節目《中天辣晚報》中表示，海峽論壇
的持續舉辦，突出了民間性、草根性的定
位。民間交流可以從一定程度上緩解對
抗，在當前兩岸形勢下發揮了重要作用。

此外，台灣各大媒體包括報紙、電視
台、網站等連日來也對第十六屆海峽論壇
相關活動進行大量報道。

▲海峽論壇活動內容之一的海峽職
工論壇在廈門舉行，分享技藝經
驗、展示創新成果。 新華社


